

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Setelah menggali, menguraikan dan menganalisis data yang diperoleh di lapangan mengenai pengaruh kegiatan *Muhadharah* terhadap rasa percaya diri bagi santri putra di Pondok Pesantren Abu Dzarrin Al-Ridwan Kendal Dander Bojonegoro, maka pada akhir pembahasan dalam penulisan skripsi ini penulis sampai pada suatu kesimpulan atas semua pembahasan yang bertolak dari rumusan masalah dalam skripsi ini, yaitu:

1. Bahwa kegiatan *Muhadharah* ini dimaksudkan untuk mendidik para santri agar terampil dan mampu berbicara di depan khalayak untuk menyampaikan ajaran-ajaran Islam di hadapan umum dengan penuh percaya diri. Pidato yang baik itu adalah pidato yang dapat memberikan kesan positif bagi orang-orang banyak yang mendengarkannya, Yang didalamnya memiliki tujuan agar dapat mempengaruhi orang lain yang mendengarkan mengikuti dengan sukarela serta meberikan suatu pemahaman atau sebuah informasi kepada orang lain dan membuat orang lain merasa senang dengan pidato yang disampaikan sehingga merasa puas dan terhibur dengan ucapan yang disampaikan
2. Bahwa rasa percaya diri itu sangat berkaitan dalam kehidupan seseorang karena menjadi seseorang yang memiliki rasa percaya diri yang kuat tentunya menjadi keinginan bagi banyak orang termasuk penulis sendiri dan jika seseorang memiliki rasa yang kuat dan rasa percaya diri yang

baik, maka seseorang akan memiliki energi, atau semangat tersendiri dalam mewujudkan impian dan cita-cita dengan baik. Agar tercipta rasa percaya diri dengan baik dimulai dengan kemauan dari diri sendiri dan tak lupa untuk banyak berlatih.

3. Pengaruh kegiatan *Muhadharah* terhadap rasa percaya diri bagi santri putra pondok pesantren Abu Dzarrin Al-Ridlwan Kendal Dander Bojonegoro cukup berpengaruh ini dibuktikan dengan Interpretasi dengan menggunakan tabel nilai “r” : N = 26. Dengan melihat tabel nilai “r” *product moment* bahwa dengan N sebesar 26, maa dapat digambarkan yakni pada taraf 5%  $r_{xy} > r_t = 0,675 > 0,388$  sedangkan pada taraf signifikansi 1%  $r_o > r_t = 0,675 > 0,496$ . Dengan melihat taraf signifikansi tersebut menunjukkan bahwa hipotesis alternatif ( $H_a$ ) yang berbunyi “Bahwa kegiatan *Muhadharah* cukup berpengaruh terhadap rasa percaya diri santri putra di pondok pesantren Abu Dzarrin Al-Ridlwan kendal Dander Bojonegoro.

## **B. Saran-Saran**

Setelah penulis simpulkan sebagaimana diatas, berikut ini dapat diajukan saran yang mungkin dapat dijadikan sebagai rekomendasi sebagai berikut :

1. Bagi para pembimbing *Muhadharah* hendaknya berusaha untuk terus meningkatkan kemampuan profesionalnya, mempunyai kemampuan dalam menciptakan suatu kegiatan yang akhirnya menarik, menyenangkan dan tidak membosankan apalagi sampai membuat santri tertekan.

2. Bagi santri hendaknya mempunyai tingkat kedisiplinan dan semangat yang tinggi dalam melakukan belajar, terutama dalam kegiatan *Muhadharah*, serta mempunyai keberanian menyampaikan *Muhadharah* yang telah dikuasainya dan terus melatih rasa percaya diri dihadapan teman-temanya.